



OPINIÓN

**RAÚL AVILEZ
ALLENDE**

SABER POLÍTICO

¿El Supremo Poder Judicial?

Hace 4 años escribí que Andrés Manuel López Obrador quiere pasar a la historia como un Presidente justo, que antepone el interés general al personal, que trabaja por el bien común y que tiene como objetivo la felicidad del pueblo. Esa descripción corresponde a la de un Monarca, el hombre en el gobierno que concentra el poder, pero que como un padre cuida y protege a los integrantes de la familia, el pueblo.

La forma de gobernar del presidente López Obrador, coincide con la de un buen Monarca. En la actualidad el concepto de Monarca está descontextualizado, desvirtuado y hasta cierto punto invertido. Se toma como algo malo, cuando en realidad es la forma de gobierno original y más pura.

Vivir en una Monarquía no es malo, por el contrario, es la mejor y más justa forma de gobierno, ya lo dijo Aristóteles. El problema es cuando se le confunde con Tiranía, también concentrando el poder en un solo hombre, pero para beneficio personal, familiar y de sus allegados, la peor forma de gobierno o mejor dicho, de desgobierno.

Cuando empezaron a rodar cabezas de Reyes por el suelo de Europa, a finales del siglo XVIII, con Luis XVI y María Antonieta decapitados, comenzó la mala fama de las monarquías. La gente agarra parejo y confunde Monarcas con Tiranos, confunde democracia con república y aristocracia con oligarquía. Como dice uno de los pocos Teóricos Políticos de nuestro país, el Dr. Patricio Marcos Giacomán, en México todo es farsa, excepto la lucha libre.

Mucho se habla de que el presidente debe respetar la autonomía del Poder Judicial de la Federación, pero poco se dice y mucho menos se estudia, de las intromisiones del Poder Judicial en el ámbito de los otros dos Poderes constitucionales, el Legislativo y el Ejecutivo. Y vaya que últimamente han sido varias. ¿Será que se quiere consolidar como el Supremo Poder Judicial? Claro, esa intención no sería suya, sino de la Oligarquía que sigue moviendo sus hilos.

Esto podría contradecir el espíritu presidencial y si nos aventuramos un poco, monárquico, de nuestra Carta Magna. Esta supremacía no es anticonstitucional, mu-



cho menos mala, debe haber dirección y liderazgo. El Presidente debe tomar decisiones, para eso fue electo. No acumula poder, sino autoridad; siempre en el marco de la legalidad. Y para muestra un botón, mientras en nuestra Constitución se habla de Poder Legislativo y Poder Judicial, cuando en ella se habla del Presidente se refiere a éste como Supremo Poder Ejecutivo de la Unión.

Y es este Supremo Poder lo que algunos confunden con tiranía, con absolutismo, con dictadura. Pero lo más importante, es que como politólogo, el Presidente sabe perfectamente que la corrupción de un Monarca da origen al nacimiento de un Tirano; de ahí que el eje central de su gobierno sea el combate a la corrupción, empezando por la forma de gobierno. Así se explica su insistencia en que el gobernante no ceda a la corrupción, para que en cascada los demás adopten la honestidad como forma de vida.

ENTRE GITANOS

TIEMPO DE MUJERES

Por fin, esta semana se estarán levantando las encuestas morenistas que decidirán el rumbo de 9 entidades del país. El próximo lunes conoceremos los resultados, mismos que estarán marcados por los resultados de los sondeos, pero también por el género que deberá garantizar que por lo menos 5 elegidas sean mujeres. Y ya no importa tanto lo que diga el INE, cuando el presidente López Obrador ya dijo muy claramente que está a favor de la mujer. Veremos.

DIVISIÓN PANISTA

La ratificación de Ernestina Godoy como Fiscal General de la CDMX, en el Congreso de la CDMX, ha erosionado a la fracción parlamentaria del PAN, esto ocasionado por la incursión de Margarita Zavala en la competencia conservadora por la CDMX. No debemos olvidar que ella y el Calderonismo fueron maltratados por una parte importante del panismo en el Congreso capitalino. Ahora, les está costando caro convencer a todo el grupo parlamentario de votar en bloque. A tal grado, que el diputado Federico Döring tuvo que salir a decir el sentido de su voto.

•Especialista en Ciencia Política
y Gobierno avilezraul@hotmail.com